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Если мне где-то плохо, я имею Право уйти! Как часто 

мы забываем о таком простом правиле, еще чаще мы, 

конечно, о нем и не знаем. 

Ведь весь социум пропитан совершенно другим. 

Ты должен ходить в школу, в которой тебе 

невыносимо трудно эмоционально и физически, 

обязан поступить учиться в институт, иначе не 

сможешь устроиться на работу, и не важно, что тебе не 

нравится, как там построен процесс обучения или как 

к тебе относятся преподаватели, Должен. 

А если семья создана, то будь добр будь в ней, и социуму все равно, что тебе там плохо, и ты там 

медленно умираешь сам или убиваешь другого. 

Будь там где все, живи как все, не выделяйся, не отличайся — не Живи, просто функционируй. И 

большинство живет, точнее выживает. Я называю это «дожить до гробика». 

Но некоторые, всё же, выбирают право быть там, где им хорошо, несмотря на то, что часто у них 

совсем нет поддержки от внешнего круга. 

Оксана 

Антоненко 

Одно из моих главных правил – я имею Право уйти 

из любого места, если мне там плохо. Неважно что 

это: работа, институт, отношения, кампания…  

Самое главное, что те, кто решают воспользоваться Правом уйти, часто сталкиваются с внутренним 

конфликтом. С одной стороны, есть Голос Души, который говорит, а иногда и просто Кричит 

«уходи!», а с другой стороны – голос родственников, друзей, социума: «останься, так все живут, 

все ходят на работу, учатся в школе, терпят хамство и неуважение…» Социум говорит нам, что Мир 

он такой вот несправедливый, и страдать в нем нормально. 

Я не верю социуму, его рассказам о том, что все так живут. Мы имеем право прожить ту Жизнь, 

которую хотим, Жизнь, в которой мы счастливы, создаем новое, творим, радуемся.  

Два года назад я выбрала поверить голосу своей Души, и это было лучшее, что я тогда сделала за 

свои 39 лет. И мир удивительным образом стал открываться для меня совсем с другой стороны. 

Право уйти и внутренний конфликт 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В то мгновение, когда вы решитесь воспользоваться своим правом уйти, возможно, у 

вас будет много страхов и сомнений. Возможно, иногда вам будет казаться, что вы 

ошиблись и у вас ничего не получится. И все же, именно в такие моменты, помните, что 

самая темная ночь перед рассветом. Как бы тяжело не было, не сдавайтесь, следуйте за 

зовом своей Души. 

Я не верю в то что мы одиноки. На самом деле, 

вокруг нас есть люди, готовые прийти к нам на 

помощь, поддержать, кто словом, а кто-то 

конкретным действием. Важно помнить об этом и 

просить о помощи. 

Первое, что необходимо сделать – это признать за собой Право уйти. Иногда, одно 

это внутреннее разрешение уже может показать вам выход из трудной ситуации, в 

которой вы оказались. 

Как справиться с конфликтом 

Важно заручиться поддержкой других людей. Да, иногда это непросто сделать, 

особенно, когда близкие совсем не рады вашему решению и не согласны с тем, что 

вы делаете.  

Но поддержку оказать могут не только близкие, но, возможно, друзья или коллеги. 

Меня в тот момент очень сильно поддерживали мои новые друзья, те, с кем я 

училась в АЯК Олега Матвеева.  

В трудный момент вас могут поддержать и не знакомые вам лично люди, 

например, те, кого вы читаете ежедневно в соцсетях. Люди, которые прошли уже 

такой путь, и делятся своим опытом. 

Если же «весь мир против вас» – обратитесь за помощью к профессионалу. Не 

важно, как будет называться ваш специалист: коуч, психолог, процессор… Главное, 

чтобы в контакте с ним вы становились увереннее и сильнее. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Для того, чтобы я начал работать с 

запросом по какому-либо недугу, мой 

ведомый должен пройти качественное 

обследование и получить точный 

медицинский диагноз. 

Олег 

Матвеев 

Дальше я смотрю, что за орган, из каких 

он состоит тканей и каким мозгом 

управляется. Отсюда можно сделать 

предварительное предположение, какого 

рода может быть конфликт и на какой он 

стадии. Есть Научная карта ГНМ Хамера и 

книга Жильбера "Пирамида здоровья" – 

смотрю, что в индексе об этом написано. 

Обычно там перечисляются возможные 

конфликты, темы для работы. Смотрю, 

какие соответствия есть между теорией и 

реальным анамнезом. 

Следующим необходимым условием 

является тщательное и подробное 

заполнение анкеты http://goo.gl/g6LRNT. 

Как ее заполнять, я рассказывал на 

вебинарах (на моем канале есть плейлист 

"Исцеление воспоминанием"). 

http://goo.gl/g6LRNT


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

После такого предварительного анализа 

имеющейся информации, назначаем 

собеседование, берем материалы и начинаем 

собирать паззл. Мягко беседуем по заданным 

темам, смотрим, как человек реагирует, ищем 

дополнительную инфу, просчитываем "циклы", 

сопоставляем события…  

 

Тупо выдавать человеку текст "это бывает вот от этого" – 

бесполезно и даже вредно, на самом деле. Человек может просто 

не принять эту информацию и откажется работать дальше. Или, 

если даже и примет, то оно может и не сработать вот так вот 

линейно – прочитал, осознал, ушло. 

Как правило, НЕ БЫВАЕТ 100% СОВПАДЕНИЯ ТОГО, ЧТО ЕСТЬ У 

ЖИВОГО ЧЕЛОВЕКА, И ТОГО, ЧТО НАПИСАНО В БУКВАРЕ. Поэтому 

надо исследовать, сопоставлять факты, искать дополнительную 

информацию, опираясь на события из жизни человека и его 

семьи. 

Процессинг – это исследование 

Постепенно находим ответы на вопрос "Отчего возникло 

заболевание и какую потребность нужно удовлетворить?" – это 

вопросы к клиенту, скорее, на базе того, что я обнаружил и ему 

продемонстрировал, а также его личного самоисследования. 

Как это сработает – мы не знаем. Знаем только, что лучше это сделать, 

чем не сделать. Проработка исходной травмы и полное устранение 

заряда всегда полезно для оптимизации выздоровления – это без 

сомнения. 

Важно помнить, что предлагаемое консультирование не является ни 

заменой, ни альтернативой медицинского лечения. Все эти 

хамеровские пафосные сентенции по поводу "мудрости природы" и 

прочее – хорошо звучат в теории, но не очень разумны на практике. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ирина 

Ортнер 

Всю жизнь мы проводим в ожидании любви. Той, большой и светлой, когда в омут с головой. 

Прожить жизнь и не быть любимым? 

«Нет. Это другие страдают. У меня все будет как в сказке», – думаем мы, будучи молодыми, 

уверенные, что «я-то знаю, как надо любить». Мы читаем рассказы о любви и уже предвкушаем 

это романтическое состояние. Это состояние взлета, состояние переизбытка эмоций, 

переполнения радостью и счастьем. 

А как долго мы можем 

находиться в таком состоянии 

зашкаливающего счастья? 

Неделю, месяц, год? Наша 

природа захочет гармонии и 

уравновешенности, и неминуемо 

качели эмоций отлетят в 

противоположную сторону. 

Метафора «качели» здесь очень 

хорошо описывает наши 

состояния. Чем сильнее 

амплитуда, тем дольше нас 

качает из состояния любви в 

состояние ненависти и боли. 

Всё стремится к равновесию. Отклоняем ли мы маятник или сжимаем пружину – всё будет 

направлено на снятие напряжения. Такой же процесс происходит, если мы стремимся к 

“большой любви”. 

Это продолжение моих рассуждений о любви, 

начало – в предыдущем выпуске.  

В природе правят законы физики 

https://app.box.com/shared/static/9z655e64c7h3542rypilg6mawn68y7cw.pdf


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Посмотрите, как сгорают те, у кого 

любовь “неземная”. И как любят те, 

кто прожил десятилетия вместе. Это 

уравновешенность, нет ярких эмоций 

и чувств, амплитуда небольшая и без 

зависания надолго в одном 

состоянии. 

 Восторженно-романтические 

представления о любви не дают 

увидеть простоты и естественности 

этого чувства. 

Прошу не путать гармонию и равновесие с холодностью и равнодушием. Любовь наполняет, а 

не накрывает с головой, она не требует платы: мне хорошо с любимым, но я не истерю и не 

дергаюсь, когда его нет рядом, мне приятно что-то сделать для него, но я не забываю и о себе и 

своих желаниях. 

Ловушка сильных чувств 

Те, кто попадают в ловушку сильных чувств, тоже 

могут достаточно долго быть вместе. Но обычно 

это то самое качание: надо сначала поругаться, 

потом нежно помириться и от души поговорить, 

а после драки выходит отличный секс. Такие 

отношения выматывают, но по-другому они уже 

не могут. Тогда либо кто-то не выдерживает и 

уходит, либо они доводят друг друга и всех 

вокруг до истощения. 

В работе с клиентами это встречается достаточно часто. Причем достаточно уравновеситься 

одному партнеру, другой постепенно меняется. 

Гораздо проще, когда приходят молодые люди, которые вступают в отношения или только 

мечтают о них. Большая любовь в этот период – еще иллюзия. В устоявшихся отношениях 

накоплено много эмоциональных зарядов — обид, злости, а то и страха. Сквозь эмоции 

партнеры не способны слышать друг друга. Это вызывает состояние безысходности, 

непонятости, раздражения и, соответственно, вечной неудовлетворенности. 

Стремясь к романтике и сказочной любви, неосознанно мы раскачиваем эмоциональные качели. 

Мы попадаем в них и удивляемся, как такие высокие чувства смогли перерасти в такие бурные 

разборки и склоки. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Оттянув чувства в сторону безумной любви, дойдя до пика, нас с огромной скоростью несет в 

противоположную сторону. Возникает две противоположности, две части нас: одна любит, 

другая готова прибить объект любви. 

 С этих пор внутри существует конфликт, который не позволяет чувствовать комфорт и 

уравновешенность. Одна часть находит аргументы в пользу «любить»: «Не так уж всё плохо. Всё-

таки у нас общие дети. Другие хуже живут». И т.д. Другая возмущена и не понимает первую: «Как 

это всё надоело! Сколько можно терпеть! За что мне это всё?!» 

Желание испытать сильное чувство любви понятно. 

Но часто от раскачивания так захватывает дух, что 

не хватает сил. Тогда человек блокирует обе свои 

части. Это помогает оставаться в этих отношениях и 

экономить жизненную энергию. Некоторым, если 

всё-таки удается выйти из таких отношений, то уже 

сложно снова полюбить. 

Посмотрите, не зашкаливают ли ваши эмоции в 

отношениях. Не стремитесь ли вы к «высоким 

чувствам», которые воспеты в стихах, песнях, 

сказках, романах и фильмах. Не придется ли потом 

так же эмоционально и чувственно страдать? 

Может, всё-таки лучше строить гармоничные 

отношения? Хотя здесь каждый выбирает сам. 



Как действует Тень 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Тени - это части нас, которые мы по 

определенным причинам не можем осознанно 

принять в себе.  

Наше сознание не может выдержать явное 

несоответствие содержания Тени и 

представления о том, какими мы должны быть. 

Конечно, у кого-то какая-то часть личности 

может стать Тенью, а кого-то – вовсе нет. Все 

зависит от того, что, грубо говоря, человек 

считает хорошим, а что плохим. 

Например, для кого-то его Жадная часть станет Тенью, потому что "нехорошо быть жадным". А 
для кого-то в силу приобретенных в детстве культурных программ это вопрос не станет 
актуальным. (Хотя, честно говоря, "зуд" непринятия себя все равно будет, как ни крути). 

Елена 

Гуськова 

Теней в каждом из нас множество. Как водится, мы не 

сразу их осознаем, хотя польза от осознания своих 

Теней и их трансформации довольно большая. В 

первую очередь энергетическая польза. 

Одно из любимых развлечений детей на море - это 

топить надувной мячик и смотреть, как он взлетает из-

под воды, когда его отпустишь. Удержать мячик под 

водой перед его взлетом - не так просто. На это нужны 

силы. 

 

Примерно также мы пытаемся удержать Тени в 

бессознательном, затрачивая свои силы. 

 

Однако задача любых частей (а Тени - это наши части) - проявиться и начать действовать, потому 
либо нам нужно постоянно их удерживать непроявленными, либо отпускать хватку, чтобы 
"любоваться" своими Тенями в действии, параллельно чувствуя, что мы делаем что-то не то, или 
даже сгорая со стыда, при этом не зная, как вести себя по-другому. 



Примеры Теней 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В психотерапии мы часто работаем с ситуациями, где проявляется Тень Жертвы. И если эти 
ситуации проработаны, эта Тень может быть трансформирована без ее четкой визуализации и 
отдельной работы. 
Однако пару раз я встречалась с ситуациями, когда после нескольких встреч, на которых были 
трансформированы все возможные воспоминания, в которых человек был бессилен и 
чувствовал себя жертвой - все равно у человека звучал посыл: "на меня нападают, я не могу ни 
с чем справиться, я беззащитен, я боюсь быть собой". Это хорошее время обратиться к Тени 
Жертвы, как отдельной части, чтобы трансформировать ее уже полностью (если этого не 
сделать, то можно так и застрять в Теле боли, на уровне несчастного ребенка, который никогда 
не повзрослеет, не станет сильным, деятельным и счастливым). 

Слышала мнение, что чтобы исцелять, 

психотерапевт должен оставаться в контакте 

со своими ранеными частями. Поскольку если 

он забудет о них, то сразу как бы возвысится 

над клиентом, будучи сильным, здоровым, 

активным, и это погрузит клиента в ощущение 

себя слабым, больным, пассивным и глупым... 

Ну, не знаю)) Думаю, что всем клиентам 

хочется меньше всего видеть 

травмированного психотерапевта, чтобы 

иметь возможность обращать внимание и 

исцелять только свои травмы. Что весьма 

справедливо. 

В общем, если в вас присутствует Тень 

Раненого Целителя, это повод задуматься, а 

может, стоит стать Исцеленным Целителем? 

 

О каких Тенях может идти речь? Напишу о некоторых из них. 

Раненый Целитель 

О, это может быть про нас, 

про психотерапевтов. "Только 

раненый целитель 

исцеляет". (К.Г. Юнг)  

Меня всегда удивляло, 

почему эта строчка не звучит 

так: "Только раненый и 

исцеленный целитель 

исцеляет". Ведь невозможно 

исцелить, не зная, как 

исцелиться самому. 

 



Работа с Тенью 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Собственно, в чем работа с Тенями заключается? 
 
Прочитала в одной книге среди прочих очень дельных советов такой: «Нужно выстроить все Тени 
перед собой, взять меч правды и проткнуть их. Потом принять остатки энергии». Сурово. Никогда 
так не делайте)) 
 
Ваша Тень создана вами, и ее нельзя уничтожать, бороться с ней. Вообще никакого насилия. 
Ниже предлагаю простой алгоритм, который поможет вам поработать с вашей тенью. 
 
 

Я встречалась с такой Тенью. Обычно эта Тень очень плохо осознаваема, потому что 

чрезвычайно скомпенсирована. Действительно, кто захочет признать, что он ненавидит Бога и 

борется с ним? Тем больше спокойствия приходило к человеку, который осознавал эту Тень и 

снимал "заряд" этой борьбы, автоматически прекращая бороться с Богом. 

Изгнанник 

Люди, обладающие этой Тенью, всегда 

"белые вороны", изгои для общества. Даже 

если они много общаются с людьми, 

окружающие чувствуют их внутреннего 

изгоя и сторонятся их. Дети с Тенью 

Изгнанника часто бывают "чучелами" в 

коллективе.. 

Можно много еще 

описывать частей-Теней. 

Работа с ними — это всегда 

очень интересно, и сильно 

влияет на того, кто свою 

Тень трансформирует. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1. Представьте Тень в виде образа. 
2. Поприветствуйте ее. 
3. Поблагодарите Тень за то, что так долго вы были вместе и Тень работала для вас. 

 
 

Здесь нужно отметить, что Тени всегда выполняют положительные функции. Как и любые части, 
они — адаптация человека к действительности. Необходимо понять эту положительную 
функцию и решить, нужна ли вам сейчас эта функция или нет. Если да, то какой другой части эту 
функцию можно делегировать. 
 

4. Намасте - я приветствую тебя, соединяюсь с божественным в тебе 
 

Скорее всего, после этих четырех этапов вы перестанете бороться с 

Тенью и позволите ей самой трансформироваться или исчезнуть. 

Если борьба продолжится — добро пожаловать к психотерапевту) 

Сложные случаи — это как раз для нас. 

https://ru.wikipedia.org/wiki/%D0%9D%D0%B0%D0%BC%D0%B0%D1%81%D1%82%D0%B5


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В продолжение серии статей про типичные ошибки начинающих 

коучей, речь пойдет о наиболее распространенной из них – 

бесплатной работе. Эта ошибка умеет спасать в минуты тревог и 

отчаяния; в моменты, когда настигает приступ неуверенности в 

себе и своей компетенции; в ситуациях, когда хочется побольше 

безопасности, а ответственности и обязательств – поменьше. И 

все бы хорошо, если бы подобные действия не приводили к 

потере интереса, эмоциональному выгоранию и отсутствию 

профессионального роста.  

В данной статье я расскажу о том, как и почему не стоит работать бесплатно и как предоставлять 

свои услуги без оплаты деньгами правильно, чтобы получать максимальную пользу для себя, 

своего развития и профессионального роста. Речь пойдет больше о сессиях с клиентами, но все 

нижесказанное можно применять к любым другим бесплатным услугам, проектам и 

мероприятиям, которые вы соберетесь организовывать. А в конце статьи вы найдете небольшое 

упражнение, которое поможет вам сформулировать выгодное для вас и понятное для 

потенциальных клиентов, предложение своих услуг. 

 

Софья 

Палюхина 
Ошибка №3. Бесплатная работа  

серия статей  

Начало серии в 

предыдущих выпусках: 

Ошибка №2. 

Неуверенность в себе и 

ценности своих услуг.  

Ошибка №1. 

Непроясненные или 

отсутствующие условия 

работы. 

Что значит «бесплатная работа» 

Бесплатной мы 

называем ту 

работу, которая 

не дает ценный 

для вас обмен. 

Отсутствие ценного для вас обмена это когда: 

o Вы не получаете за свою работу то, что вам 

действительно нужно. 

o Получаете значительно меньше ожидаемого. 

o Вообще ничего не получаете. 

Наверное, практически каждый начинающий коуч работал бесплатно или хотя бы рассматривал 

такой вариант. Происходит это по разным причинам, и я выделила 3 наиболее распространенные 

(и неразумные) из них, которыми начинающие специалисты аргументируют свой выбор: 

 

https://app.box.com/shared/static/9z655e64c7h3542rypilg6mawn68y7cw.pdf
https://app.box.com/shared/static/9z655e64c7h3542rypilg6mawn68y7cw.pdf
https://app.box.com/shared/static/82lkmhs8s1d430qv3mayn7zoggtxo6om.pdf
https://app.box.com/shared/static/82lkmhs8s1d430qv3mayn7zoggtxo6om.pdf
https://app.box.com/shared/static/82lkmhs8s1d430qv3mayn7zoggtxo6om.pdf


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

1. Неуверенность в себе и желание набраться опыта; 

2. Отсутствие платных клиентов и страх растерять приобретенные 

навыки/знания без практики; 

3. Идея, что люди легко покупаются на предложение получить бесплатную 

консультацию/сессию и с помощью этого можно найти платных 

клиентов. 

 

Бесплатная работа выглядит, как довольно разумный выход при наличии подобных причин. По 

логике многих начинающих подобная работа с большим количеством клиентов действительно 

может помочь обрести уверенность в себе и своей компетенции, поддерживать себя в 

профессиональном «тонусе» и находить платных клиентов. Отчасти это правда, но дьявол, как 

известно, кроется в деталях, которые мы сейчас разберем, рассмотрев ожидания, 

присутствующие у новичка и суровую реальность. 

 

Неуверенность в себе и желание набраться опыта 

Ожидания начинающих специалистов обычно состоят 

в том, что, поработав с большим количеством разных 

клиентов, они смогут отработать изученные методики 

и обрести уверенность в их использовании, а также 

научатся находить подход к разным клиентам. Но на 

практике большинство ищут своих первых клиентов 

среди знакомых, друзей, родственников, соучеников 

и коллег. К сожалению, работа со всеми 

перечисленными группами людей – это плохой выбор 

(почему именно с этими группами людей не стоит 

работать, я расскажу в следующей статье). 

В целом, это бы хорошо работало, если бы сохранялась полная имитация работы за деньги. В 

действительности же реализовать такой вариант не представляется возможным. Люди, которые 

готовы стать «подопытными кроликами» для новичков зачастую сильно отличаются от тех, 

которые приносят вам свои реальные проблемы и платят реальные деньги за их решение. В 

качестве «кроликов» часто с удовольствием готовы работать те, кто не имеет денег и не готов их 

искать, чтобы получить качественную услугу (а, соответственно, не станет вашим клиентом и не 

станет прообразом вашего идеального клиента), а также, кто имеет достаточно много свободного 

времени (следовательно, не торопится решать свою проблему и не сильно в этом заинтересован). 

Одним словом – в большинстве случаев в качестве «кроликов» вы будете получать так 

называемых «прокрастинаторов», которые, зачастую, уже очень давно безрезультатно 

прорабатывают какую-то наболевшую тему. Это тот тип клиентов, с которыми в принципе не 

стоит работать новичку и навыки работы с которыми не сильно пригодятся вам в будущей работе 

– разве что для того, чтобы отсеивать их с первого взгляда. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Чуть реже у вас будут клиенты, которые просто пришли посмотреть, что это такое интересное вы 

предлагаете или опробовать на себе какую-то технику. Но проблема в том, что в большинстве 

случаев такие клиенты не имеют четкого запроса и какой-то серьезной актуальной проблемы, а, 

следовательно, не замотивированы что-либо решать и вы вряд ли увидите впечатляющие 

результаты своей работы. Вообще, получить хорошие результаты в сессии с клиентом, который 

просто пришел посмотреть – это большая удача и редкость, на которую не стоит рассчитывать. В 

большинстве случаев такие сессии проходят уныло, печально и демотивирующе. 

Плюс ко всему, отсутствие денежной мотивации часто приводит к нежеланию работать и 

вкладывать слишком много сил в свою деятельность с обоих сторон – как со стороны 

начинающего специалиста, так и со стороны клиента. А это ведет к снижению качества вашей 

работы и, как следствие, потере интереса. 

Отсутствие платных клиентов 

Нередко такой начинающий специалист, поработав с десятком подобных клиентов, приходит к 

выводу, что он не очень-то способный, раз не может довести их до качественных изменений. Хотя 

в большинстве случаев дело именно в неправильном выборе клиентов, а не в способностях 

коуча. 

Поиск платных клиентов с помощью бесплатных сессий 

Обычно новички делятся на два типа. Первые – это те, кто проводит 

первую сессию бесплатно в надежде как-то впечатлить клиента 

своим новоиспеченным арсеналом техник настолько, что тому 

срочно захочется купить еще десяток часов. И вторые – которые 

проводят первую продающую сессию, чтобы продвинуть какой-то 

свой продукт или пакеты сессий/часов. Давайте разберем эти два 

типа бесплатной работы. 

В этом случае начинающие специалисты чаще всего 

ожидают, что работая бесплатно они смогут поддерживать 

себя в «профессиональном» тонусе и не остановятся в 

развитии. Но в реальности чаще всего получают прямо 

противоположный результат – разочарование в себе, рост 

неуверенности и потерю интереса. Потому, что, как было 

описано выше, часто находят и работают с теми людьми, 

которые не замотивированы, не заинтересованы в решении 

своей проблемы и, как следствие, отнимают много сил, 

времени и ресурсов, но не приходят ни к какому значимому 

результату. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Когда человек планирует проводить 

первую бесплатную сессию с такими 

радужными надеждами, он обычно не 

учитывает то, что неподготовленного 

клиента (которых он скорее всего и 

планирует привлекать таким образом) не 

так-то просто впечатлить техниками. В 

большинстве случаев клиенты не приносят 

готовый запрос, как это происходит на 

учебной практике, а вываливают на вас 

свой запутанный клубок проблем из своей 

не менее запутанной жизни.  

Теперь о продающих сессиях. В целом, эта идея 

действительно верна. Люди любят то, что можно 

получить бесплатно и так их намного проще завлечь на 

первую сессию. Хотя на данный момент количество 

бесплатных предложений настолько велико, что, 

кажется, у многих к ним уже иммунитет.  Продающие 

сессии – хороший вариант, когда вы жаждете прокачать 

свои навыки продаж, понять потребности своей целевой 

аудитории и найти клиентов. 

Но новички редко задумываются о том, какие именно люди легко покупаются на «бесплатности» 

и насколько они похожи на тех, с кем они хотят работать в будущем. Безусловно, при правильном 

позиционировании, при тщательном отборе целевой аудитории и качественном преподнесении 

своих услуг, вы сможете извлечь из подобной работы и полезный опыт, и полезные знания, и 

новых клиентов. Но также нужно учитывать, что в основной массе «бесплатности» любят люди, 

которые недостаточно замотивированы, и часто не готовы вкладывать деньги в решение своих 

проблем. Это те же, блуждающие по интернету, «прокрастинаторы», которые находятся в 

постоянном поиске чудесного исцеления своих психологических хворей, но не в поиске 

действительно работающего решения. Поэтому, во всяком случае, стоит быть готовым к тому, что 

в основной массе к вам будут приходить именно они. Не говоря уже о том, что люди не склонны 

ценить то, что получают бесплатно и поэтому часто забывают про назначенные встречи, внезапно 

их переносят или проводят их в не самой комфортной обстановке. 

Поэтому для эффективной помощи вам нужно хорошо вникнуть в ситуацию и определить, куда 

нужно обратить внимание и с чем работать в первую очередь. Это требует немало времени, 

особенно у начинающих. Более того, для качественного выполнения большинства техник у 

неподготовленных клиентов часто не хватает ни понимания, ни навыков, что потребует от вас 

дополнительных объяснений и готовности обучить человека.  

Поэтому чаще всего первая сессия выходит не такой уж впечатлительной для клиента и вряд ли он 

вернется к вам снова, тем более за деньги. Если же вам все-таки удалось за эту сессию помочь ему 

в решении проблемы, то чаще всего на этом ваш клиент и успокоится, потеряв мотивацию делать 

с этим что-то дальше. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Нематериальный обмен с пользой! 

Мы разобрали основные причины, по которым начинающие специалисты работают бесплатно и 

почему точно не стоит этого делать. Но если вас это недостаточно убедило, и вы все равно по тем 

или иным причинам рассматриваете возможность работы за нематериальный обмен, то давайте 

теперь разберемся, как это можно организовать начинающему коучу с пользой для себя и своего 

развития. 

Есть два основных правила, которым я рекомендую следовать. 

Предоставлять услуги нужно за ценный для вас обмен. Это может быть что угодно – 

отзывы, ответная услуга, опыт проведения какой-то техники, развитие какого-то 

конкретного навыка или работа с каким-то конкретным, интересующим вас, запросом. 

Стремиться к материализации! Важно чтобы на выходе вы все-таки получали какие-то 

материальные подтверждения своей работы или сами переводили нематериальный 

обмен в материальный. Например, если вы желаете работать за отзыв, то материальное 

его выражение – это видеозапись от клиента на вашем компьютере. Если вы хотите 

развить навык – то можно «материализовать» свой опыт посредством написания серии 

статей на эту тему, которая впоследствии послужит вам для продвижения. Если вы 

хотите получить опыт работы с каким-то запросом, то «материализовать» его можно 

посредством составления коучинговой программы работы на эту тему, исходя из 

полученных знаний. Старайтесь из любого взаимодействия извлекать материальную 

пользу, которая послужит достижению вашей цели. 

Упражнение 

Если вы затрудняетесь в выборе ценного для вас обмена, который послужит вашему развитию в 

профессии, то проделайте упражнение, представленное ниже, которое поможет вам не только 

понять свои нужды и потребности, но и сформулировать качественное предложение. 

Определите, куда вы намерены двигаться. В идеале хорошо, если вы подробно 

пропишете результат, к которому стремитесь в своей профессиональной деятельности в 

ближайшие месяцы-полгода. 

Например, чего вы хотите достичь в ближайшие 3 месяца? Что хотите реализовать? 

Какой проект хотите воплотить в жизнь? Как это будет выглядеть? 

Это ваш вектор, ваша перспектива и опорная точка, на основании которой вы и будете 

оценивать эффективность того или иного обмена для вас. 

Определите, какую услугу вы готовы предоставить условно бесплатно (т.е. не за деньги, 

а за какой-то другой обмен)? Это может быть сессия или пакет сессий, консультация и 

прочее. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

Теперь попробуйте смоделировать варианты и продумать, действительно ли 

предоставление этой услуги поможет вам достичь желаемого результата или все-таки 

нет? При необходимости скорректируйте услугу или откажитесь от нее вовсе. Если все-

таки услуга поможет вам достичь результата, то идем дальше. 

Что может быть для вас обменом? На этом шаге постарайтесь заранее перевести 

желаемый обмен в материальный формат, о котором говорилось в конце статьи. Важно, 

чтобы вы сразу видели, зачем вам тот или иной обмен и как вы его примените для 

реализации своей цели из п.1. 

o Отзывы? Сколько? В каком формате? Куда вы их примените и для чего конкретно? 

Какую аудиторию они должны будут привлекать?  

o Практика в определенной теме? В какой теме? В каком формате? Как вы 

примените практику? 

o Опыт работы? Какой? Что вы будете потом делать с этим опытом? Как вы его 

примените? 

o Новые знания? Какого рода знания вам нужны? Что вы будете делать с этими 

знаниями? Как они помогут в реализации вашей цели? 

o Реклама? Какая? Среди какой аудитории? Это ваша целевая аудитория? Куда вы 

ее будете «собирать»? 

o Другая ответная услуга? Какая? За что еще вы готовы предоставить свои услуги? 

Когда вы разобрались с желаемым обменом, конкретизируйте конечные точки и 

условия, на которых вы готовы работать. Лучше все определять как можно конкретнее 

(сроки, количество и прочие измеряемые показатели). 

o Исходя из желаемого обмена, как вы поймете, что вы его получили? Это важно 

определить для того, чтобы вы знали, когда нужно заканчивать. Например, вы 

можете решить провести одну сессию за видео отзыв и поймете, что получили его 

тогда, когда у вас будет запись с ним. 

o Как вы поймете, что вы не получаете желаемый обмен и нужно прекратить 

взаимодействие? Вы можете поставить какой-то конкретный срок или выписать 

основные показатели, на основании которых будет ясно, что обмен не 

происходит.  

Выполнив эти простые шаги, вы не только обретете опору и обозначите свои 

границы, но и легко сможете составить четкое, понятное предложение для 

своих потенциальных клиентов, которое позволит вам использовать свои 

ресурсы с пользой и получить желаемые результаты. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Традиционно тема никотиновой зависимости и бросания курить 

начинается со страшилок Минздрава, картинок разлагающихся 

легких, ампутированных ног, мертворожденных детей и т.п. 

Курильщики их видят каждый день на пачках сигарет. 

Да, как утверждает медицинская статистика, докурится можно и 

до этого. Я сама курила около 20 лет. Курила много – не меньше 

2 пачек в день. Я знаю, что такое пластыри, электронные 

сигареты и т.п. Я читала Аллена Карра. Я бросала и … начинала 

снова. 

Я на себе прочувствовала. Что такое «синдром отмены» - это просто невыносимое желание 

закурить, когда ты себе это запрещаешь. 

На сегодняшний день я уже не курю более 2 лет. И я не буду вас пугать, я хочу описать и как-то 

разложить свое видение механизма возникновения этой зависимости. 

Ольга 

Попова 

Дело не только в химии 

Говоря про курение, многие отмечают, что курение – это 

химическая зависимость, иногда ее еще называют никотиновая 

зависимость. Да, никотин, как алкалоид, обладает выраженным 

воздействием на нашу нервную систему. Хотя он и не дает таких 

уж ярко выраженных спецэффектов, как химия «потяжелее». 

 
Но, вот что мне подумалось, а при каких обстоятельствах, в каких жизненных ситуациях человек 

курит? На ум сразу же приходит множество вариантов. Например, чтобы успокоиться после 

напряженных переговоров или неприятного разговора. Или расслабиться после вкусного обеда. 

Утром, чтобы окончательно проснуться, взбодриться, а если еще с кофейком, так вообще 

замечательно :) На вечеринке, в компании друзей, чтобы повеселиться. Установить контакт с 

незнакомым человеком, при условии конечно, что тот тоже курит. Думаю, каждый курильщик 

может и сам составить подобный список. 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

И вот что получается, химическое вещество одно - это никотин C10H14N2, а какой обширный спектр 

действия :) Если взять любое другое психоактивное вещество, благо наша фармацевтическая 

промышленность производит их в достатке, то мы увидим, что каждое из них имеет 

узконаправленный спектр действия. Например, от приема успокоительного у нас не получится 

взбодриться или развеселится.  

Думаю, что многие из вас замечали, что могут долгое время находится в компании некурящих 

людей. Например, приезжая в гости к маме, которая не знает, что вы курите. При этом про 

сигарету как-то и не вспоминается и никакой ломки особо-то и не чувствуется. 

Стало быть, получается, что дело здесь не только в химии. 

На сигарету завязано нечто большее, чем просто потребление химии вовнутрь для получения 

необходимой реакции. Не встречала я ни одного курильщика, который бы относился к этому, как 

к уколу.  

 

Перекур" - это ведь целая церемония и не думаю, что 

хоть один курильщик захотел бы ее заменить тупо 

инъекцией никотина. Вспомните свою самую первую 

сигарету. Попробуйте покурить осознанно - отдавая себе 

ежесекундный отчет в том, что именно и как я делаю в 

данный момент, анализируя вкус и запах табачного 

дыма. Уже через пару затяжек вы почувствуете рвотный 

рефлекс и ощущение неимоверной гадости, после 

которой хочется прополоскать рот. Вот и как тут без 

ритуала? :) 

Кстати, ведь во многих культурах курение это что-то шаманское, ритуальное, связанное с чем-то 

неземным, приближающим к богу. Люди погружаются в какое-то измененное состояние, 

похожее на транс. Вспомним ту же пресловутую "трубку мира" у индейцев. 

В России исследованиями транса, исследованиями измененных состояний сознания еще в 

начале прошлого века занимался академик Бехтерев. И до сих пор эта область наименее изучена. 

Естественный транс – это физиологический процесс. 

Нейрофизиологические исследования, показали, что 

каждые 90 минут человек должен отстраняться или 

отрешаться от действительности хотя бы на несколько 

мгновений. Он должен "переварить" и "разложить по 

внутренним полочкам" ту информацию, которую он 

получил из внешнего мира. Иначе он не сможет 

активно функционировать.  

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Думаю, многие из вас вспомнят это приятное состояние 

деконцентрации внимания, какой-то отрешенности, 

когда смотришь на огонь костра или бегущую воду в 

реке, или когда занимаешься любимым делом. 

Внешний мир просто перестает существовать, все 

внимание концентрируется вовнутрь, появляется 

совершенно иное ощущение пространства и времени. 

Это очень ресурсное состояние, которое позволяет 

человеку поистине творить. 

Настраиваясь определенным образом и закуривая сигарету, человек погружается в состояние, 

дающее иллюзию транса. Он переключает свой фокус внимания с внешнего мира на мир 

внутренний, а никотин (химическое опьянение) на физическом уровне дает ту самую 

деконцентрацию внимания и расслабленность. В своих лекциях нарколог и психотерапевт 

Александр Данилин описывает такое явление как «воронка Розанова». 

Механизм саморегуляции 

На модельке механизм нашей регуляции можно показать следующим образом: 

Где Θ (тэта) – это мое внутреннее Я, Ψ (пси) - «общественное Я», Δ (дельта) обозначает состояние 

транса, это точка перехода из одного состояния в другое. 

Мое внутреннее Я – это мое личное, интимное, прямое переживания себя, моя внутренняя 

вселенная, это то, что я чувствую, ощущаю, испытываю в ответ на вопрос «кто я?». Это мой дух, 

мой внутренний стержень. 

Общественное Я – это наши переживания, связанный с теми ролями, которые мы отыгрываем во 

внешнем мире. Это то, кем мы себя позиционируем для окружающих нас людей, в зависимости 

от того в какие игры мы сейчас с ними играем.  

Мы – мужчины, женщины, пекари, токари, матери, отцы, чьи-то дети, покупатели, владельцы 

собак или кошек и т.п. И с каждой из этих ролей у нас связаны определенные переживания и 

определенные шаблоны поведения. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Например, я – женщина и есть какой-то мужчина во внешнем мире. Он может быть моим 

любовником или моим начальником, который задерживает мне зарплату. И все мои 

переживания, которые я получаю от взаимодействия с ним, и есть пси. 

Это два абсолютно разных, непохожих психоактивных состояния. Точкой перехода, таким 

мостиком, между ними является состояние транса. 

Этот механизм позволяет нам адаптироваться к внешнему миру. Через наши переживания мы 

получаем обратную связь от внешнего мира относительно успешности нашего поведения. Для 

того чтобы осмыслить и проанализировать полученную информацию, мы на какое-то время 

отключаемся от внешнего мира, переходим в состояние транса, погружаемся в свой внутренний 

мир, свою внутреннюю вселенную. Мы строим какие-то ментальные модельки, у нас 

складывается какое-то внутреннее понимание того, что с нами происходит. И результаты этого 

понимания мы затем воплощаем в своих ролях, своих стратегиях поведения. Так работает 

механизм нашей регуляции. 

Очень часто эти переживания бывают болезненными – мы не можем реализовать себя во 

внешнем мире, закрыть свои нехватки, не получаем от мира того, чего хотим, наша внутренняя 

картина мира не соответствует реальности. Мы не можем справится с ситуацией, не можем найти 

нужную стратегию поведения, подобрать нужную роль. Мы чувствуем стресс – теряем то самое 

ощущение себя, залипаем в своих переживаниях. 

Для избавления от стресса включаются наши психозащиты – мы избегаем, стараемся не замечать 

происходящего, придумываем себе логические объяснения того, что происходит с нами и 

всячески себя утешаем. Таким образом мы пытаемся закрыться от внешнего мира, избежать тех 

негативных переживаний, которые он нам доставляет. Мы уходим в иллюзии, которые по 

ощущениям очень похоже на состояние физиологического транса. Такой же эффект нам дает и 

никотин.  На модельке это выглядит следующим образом: 

 

Стресс 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Когда мы не можем сами справиться 

со своими переживаниями, 

выработать необходимую стратегию 

поведения и как-то адаптироваться 

под окружающий нас мир, самое 

простое что мы можем сделать – это 

изменить свое восприятие этого 

мира, например, в результате 

химического опьянения, которое 

дает нам никотин. Это как принять 

таблетку болеутоляющего, когда у 

нас болит зуб. И пока мы этот зуб не 

вылечим мы будем зависимы от этой 

таблетки. Ведь нам так не хочется 

чувствовать боль. 

Какой выход я вижу из этой ситуации? Выработать определенный 

механизм саморегуляции. Он включает в себя пять, так называемых, точек 

баланса: 

1. Присутствие. Способность наблюдать и воспринимать то, что есть. 

2. Ориентация. Осознание самого себя в ситуации. 

3. Осознание своих эмоций, их идентификация и вербализация. 

4. Осознание своих потребностей 

5. Готовность и намерение совершить определенные действия, 

которые закроют мои нехватки. 

И это уже другая отдельная большая тема. 

Саморегуляция вместо зависимости 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Эдуард 

Закс 

Мой личный интерес к РПТ возник, когда я начал активно практиковать технику «Исцеление 

Воспоминанием» Жильбера Рено и искать наиболее эффективные способы работы с 

физическими заболеваниями. В «Исцелении Воспоминанием» особую роль играет так 

называемая Фаза программирования (беременность и первый год жизни) и родовое дерево (три 

поколения предков). Обычно предпосылки заболевания находятся именно там. Поэтому часто 

работать нужно не столько с событием, которое «включило» заболевание, сколько с событием, 

которое заложило возможность такого «включения» («программирующий конфликт»). В общем, 

вставал вопрос эффективного инструмента для подобного рода работы. Не то, чтобы 

инструментов у меня не было. Но чего-то не хватало… 

Механизм травмы 

В момент травмы, согласно большинству моделей, 

происходит «расщепление» души или психики (термин 

здесь не так важен). Человек «теряет» какую-то часть 

себя и «залипает» в жестком шаблоне реагирования, 

который позволил ему выжить (пережить травму). Эта 

потерянная часть называется в РПТ ресурсом.  

Ресурс – это некое качество, способность, 

состояние или энергия, утраченные в момент 

травматического опыта. 

Душа стремится к целостности. И поэтому человек в 

попытках ликвидировать расщепление бессознательно 

воспроизводит ситуации, подобные ситуации 

изначальной травмы. Травма – это всегда что-то 

незавершенное, что-то, что человек не смог 

прожить/пережить «до конца». 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Например, в случае потери близкого человека, этот близкий не был достаточно оплакан, или 

горем не с кем было поделиться, или была еще какая-то причина, почему переживание потери не 

завершилось, не закончилось естественным для человеческой природы образом.  

Вместе с этим, в травме есть всегда огромное количество боли, и человек инстинктивно 

выстраивает мощные защитные механизмы, чтобы оградить себя от нее. Поэтому болезнь обычно 

является мощным «слепым пятном» - клиент бессознательно стремится избегать тем, с ней 

связанных. Срабатывает тот же механизм, что и с физическим телом: если вы сломали руку, то вы 

естественным образом будете оберегать ее от любого болезненного прикосновения. Получается, 

что одновременно мы стремимся к тому, чтобы воспроизвести травматическую ситуацию, 

завершить ее и обрести большую целостность. И, в то же время, не можем завершить её в силу 

того, что слишком большая боль задействовала механизмы выживания, основанные на 

расщеплении и не завершении (нахождение шаблона проживания травмы, который стал 

автоматическим и воспроизводится теперь снова и снова). 

Сильные стороны РПТ 

Сильная сторона РПТ в том, что разработан алгоритм поиска 

как раз того события, той травмы, в которой был потерян 

ресурс (или, по-другому, произошло расщепление). 

Алгоритм того, как мы идем от включающего или 

запускающего конфликта (триггера) к программирующему 

конфликту. Подобные алгоритмы есть и в других, известных 

многим читателям, процессинговых практиках. Но 

программирующий конфликт может быть не у нас (не в 

нашей жизни), а у наших предков (в нашей родовой, 

семейной системе). РПТ позволяет эффективно находить и 

прорабатывать программирующие конфликты, где бы они не 

находились – в нашей жизни, в нашем роду, в период от 

зачатия до рождения – никаких ограничений нет. Мы можем 

как эффективно находить программирующий конфликт (в 

РПТ его называют «ресурсной травмой»), так и работать с 

родовой историей. 

Это во многих отношениях близко к тому, что делают в классических системных расстановках, в 

которых обычно работают именно с родовой системой – т.е. с тем багажом, с которым мы пришли 

в этот мир.  

Большим плюсом является также акцент на возвращение и ассимиляцию ресурса. То есть особое 

внимание уделяется тому, как и какой ресурс возвращается, формируя состояние большей 

целостности. Возвращение ресурса часто чувствуется физически, энергетически, и всегда как 

смена состояния. Специальная техника проговаривания (тоже отличие РПТ от большинства 

моделей терапии) позволяет не только лучше осознать сам возвращающийся ресурс, но и 

мысленно «встроить» его в свое будущее. 

Отличием РПТ почти от всех остальных моделей терапии является то, что в РПТ мы, прежде всего, 

работаем с инстинктом. Инстинкт – это мгновенная реакция нашего, так называемого, 

рептильного ума: отдернуть руку от горячей плиты, убежать, спрятаться, замереть и т.п. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

В РПТ инстинкт – это своего рода основание «пирамиды» травматического опыта. В основе 

пирамиды лежат инстинкты (реакции рептильного ума), над ними располагаются эмоции 

(реакции лимбического ума), выше - убеждения, решения, фиксированные идеи. РПТ работает 

именно с «базисом», а не с «надстройкой». То есть с инстинктом (телесной реакцией), а не с 

эмоцией и, уж тем более, не с убеждением. Работа с инстинктами, таким образом, является более 

быстрым и эффективным способом проработки травмы. К тому же «глубина» проработки 

оказывается настолько значительной, что сводит шанс повторения в будущем факторов 

травматического опыта, запускающего механизм травмы вновь, практически к нулю. 

Техникой проработки в РПТ является механизм проговаривания («признания»). Например, «я 

признаю инстинкт замереть и то, как он способствовал моему выживанию» и так далее. Можно 

спорить и рассуждать, почему и как этот механизм работает – но это отдельная большая тема. В 

любом случае он работает (по крайней мере, у хорошего процессора и при правильном 

применении). И часто облегчает прохождение и проработку травмы. Клиент не должен 

многократно переживать болезненное для него событие во всех подробностях. Достаточно 

признать лежащий в основе травмы инстинкт и вернуть потерянный тогда ресурс.  

Достоинством РПТ оказалась и возможность проработки травмы со всех значимых сторон. 

Например, не только со стороны жертвы, но и со стороны насильника. Или не только со стороны 

ребенка, но и со стороны матери/отца. Зачастую именно такой подход становится ключом к 

решению. Не думаю, что этот подход является чем-то уникальным, но надо отдать должное 

эффективному алгоритму работы и легкости его применения. 

РПТ следует примерной модели Гранта Макфетриджа, в которой 

бессознательное представляется не единым целым, а состоит из 

своего рода автономных «кусочков», так называемых, «умов». При 

таком подходе мы имеем дело, например, с «умом тела» или «умом 

сердца», каждый из которых отвечает за что-то свое, имеет свои 

особенности и своё расположение в теле. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Больше всего эта модель соотносится с моделью Триединого Ума: голова (неокортекс) - сердце 

(лимбическая система) - тело или живот (рептильный мозг). В РПТ разработан механизм 

согласования этих (или других) умов, который можно применять почти в любом контексте. 

Например, вы очень хотите на море, но почему-то никогда там не бываете. А что поэтому поводу 

думает ум головы? Чувствует ум сердца? Ощущает ум живота? И может оказаться, что голова, 

действительно, очень хочет на море (впечатлили рассказы коллег), сердце тянет собирать жуков 

в средней полосе России и море для сердца вообще не актуально, а живот страшно боится 

покидать родной город (в прошлый отпуск чуть не умер от отравления). А если еще и ум секса 

спросить … Получается, чтобы к прийти к единому знаменателю, желательно все эти части нас 

между собой согласовать. Опыт показывает, что это очень эффективная модель для работы со 

множеством запросов. 

Стоит также упомянуть разработанную в РПТ технику работы 

с так называемыми вторичными выгодами. Именно 

вторичная выгода чаще всего является тем, что удерживает 

травму или болезнь. Допустим, человек постоянно находится 

в раздражении и срывается на окружающих при малейшей 

возможности. Причиной такого состояния, согласно РПТ, 

будет некая травма, случившаяся либо с самим человеком, 

либо с кем-то из его предков (в последнем случае, скорее 

всего, должна существовать ситуация, активировавшая 

родовую травму). Предполагается, что проработка 

первичной травмы должна устранить и ее последствия - 

раздражительность, однако почему-то это происходит не 

всегда! Суть в том, что удерживают подобный паттерн те 

выгоды (часто неосознаваемые), которые человек получает 

от такого поведения. Например, никто не решается с ним 

связываться, его не беспокоят по пустякам, работу по дому 

поручают другим членам семьи или что-то подобное. 

Добавление в модель работы с травмами алгоритма проработки вторичных выгод сильно 

увеличивает эффективность терапии. А для работы с болезнями или многолетними 

неадекватными шаблонами поведения – это абсолютно необходимый инструмент. 

Второй уровень РПТ сфокусирован на проработке 

перинатального периода развития человека и 

выявлению травм, заложивших предпосылки многих 

наших реакций и предпочтений, часто не самых 

адекватных. Если сказать проще, то мы максимально 

гармонично «перепроживаем» период от своего 

зачатия до рождения. Таким образом, значительно 

облегчается работа с Фазой Программирования 

(терминология Жильбера Рено) – а это, например, 

крайне важно для терапевта, работающего по методу 

«Исцеление Воспоминанием».  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Некоторые сведения и выводы 

РПТ сегодня расшифровывается как «Терапия быстрых личностных изменений» (Rapid Personal 

Transformation), изначально же эта аббревиатура расшифровывалась как «Терапия опорных 

точек» (Reference Point Therapy).  

Основатели РПТ – это бывшие супруги Саймон и Иветта Роузы. Сегодня продвижением РПТ в 

России занимается Саймон Роуз и сертифицированные им тренеры. Я учился РПТ у Андрея 

Гуляева в его «Академии ресурсных состояний» (Ростов-на-Дону). Хочу принести ему огромную 

благодарность за возможность научиться этой прекрасной методике, и отметить его высочайший 

уровень как тренера и Мастера. 

Я надеюсь, что в этой небольшой статье мне удалось показать, что РПТ однозначно несет в себе 

новые инструменты, которые в явном виде не были разработаны в других системах. Конечно, 

были и есть параллели к каждой отдельной технике. Но, на мой взгляд, РПТ – одна из немногих 

методик, где все эти техники формируют достаточно простой, ясный и практически 

универсальный алгоритм. В заключение отмечу, что РПТ прекрасно сочетается со многими 

другими техниками процессинга. 

Конечно методика РПТ родилась не на пустом месте. Были предпосылки и исследования, которые 

предвосхищали многие открытия РПТ. Но до РПТ они, на мой взгляд, не выходили на уровень 

четкого и ясного алгоритма. Впрочем, это также отдельная и большая тема для обсуждения. 

Ближайший тренинг по РПТ 

состоится 21 – 28 ноября 2016 г. 

Тренер – Андрей Гуляев 

 

http://store.omlinemegaom.ru/ru/191-trening-rpt-noyabr-2016-goda
http://store.omlinemegaom.ru/ru/191-trening-rpt-noyabr-2016-goda


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

НАША РЕКЛАМА 

Олег Матвеев 

процессор, коуч, 
консультант по 

Исцелению 
воспоминанием, 

клинический психолог, 
автор систем тренингов 

Индивидуальные  

консультации  

подробности и  
форма регистрации 
http://goo.gl/Sooax 
 
клиентская форма 
http://goo.gl/g6LRNT  
 
договор об  
условиях работы  
http://goo.gl/eZfzt
h  

уникальные курсы, 

тренинги, книги, 

видео и аудиозаписи 

Процессинговый робот – это новая 
разработка Олега Матвеева, часть 
системы «Ясное здоровье».  

 
Для получения полной информации по процессинговому роботу отправьте письмо на адрес 
автоответчика  79031149340@yandex.ru. Текст письма не важен, но в теме надо 
обязательно написать следующие цифры: 023. В ответном письме вам придут ссылки на 
необходимые материалы. 
 

Как стать нашим 
рекламодателем 

МЕСТО ДЛЯ 

ВАШЕЙ 

РЕКЛАМЫ! 
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  Как стать 
нашим автором 

Наши авторы 

Елена  

Гуськова 

клинический 
психолог, 

психосоматолог, 
кинезиотерапевт 

http://elenaguskov
a.ru/  

скайп elenaguskova 

https://docs.google.com/document/d/1QnJDjOmg6IlUw4pNO8O0J7SyDnNIQI8X7MrM3YGnof4/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/document/d/1QnJDjOmg6IlUw4pNO8O0J7SyDnNIQI8X7MrM3YGnof4/edit?usp=sharing
http://olegmatveev.tel/
http://olegmatveev.tel/
http://www.sofiacoaching.com/
http://www.sofiacoaching.com/
http://ne-odin.de/
http://www.dragonfamilybook.com/
http://www.dragonfamilybook.com/
http://elenaguskova.ru/
http://elenaguskova.ru/
http://olgavpopova.livejournal.com/
http://olgavpopova.livejournal.com/
http://www.edzaks.ru/
http://www.edzaks.ru/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

О нашем сборнике 

Ирина 

Кундик 

Зачем это нужно, и какая может 

быть польза от нашего проекта. 

Цель проекта можно сформулировать как обмен информацией в области процессинга, психологии, 

коучинга, психотерапии, исцеления, сохранения и поддержания здоровья, самосовершенствования, 

обучения, самообразования и т.д. и объединение усилий для поиска ответов на сложные вопросы. 

Соответственно, данный проект может быть полезен тем, кто профессионально работает в 

перечисленных областях, обучается или просто интересуется этими темами. Мы постараемся, чтобы в 

выпусках были статьи, полезные и понятные всем категориям читателей. 

Распространение выпусков сборника 

Очередной выпуск (и все последующие выпуски) вы можете получить бесплатно на электронную почту 

(вам придет ссылка для скачивания файла в формате pdf), если заблаговременно оформите подписку. 

Форма подписки тут: http://omlinemegaom.ru/pages/kr.html. Если вы уже являетесь подписчиком Олега 

Матвеева, то подписываться не нужно, вы и так получите письмо со ссылкой на очередной выпуск. 

Предыдущие выпуски можно будет приобрести в МегаОМ за символическую плату. 

Периодичность 

Выпуск будет рассылаться подписчикам сразу после его формирования, поэтому наш сборник, пожалуй, 

нельзя назвать периодическим изданием, но мы будем стараться, чтобы, как минимум, раз в месяц 

наши подписчики получали новый выпуск. 

Кто может быть автором статей 

Автором может стать любой наш подписчик. Но статьи будут проходить обязательную проверку на 

качество предоставляемой информации (для этого у нас уже сформирована группа экспертов). Наши 

читатели будут получать только самое лучшее! Прочитайте обращение к авторам. 

Реклама 

Реклама у нас будет, но мы сделаем все возможное, чтобы она не была навязчивой. Если вы желаете 

сообщить о предоставляемых услугах, о проведении мероприятий, которые могут быть интересны 

нашим читателям – ознакомьтесь с Условиями для рекламодателей. 

Партнерская программа 

Да! Это тоже у нас будет. Если вы являетесь владельцем хорошо посещаемого сайта или у вас есть 

подписная база – вы можете принять участие в распространении сборника и получать дивиденды. 

Ознакомьтесь с Условиями участия в партнерской программе. 

Вопросы, отзывы, пожелания и замечания примем с благодарностью на адрес 

omlinemegaom@gmail.com  

http://omlinemegaom.ru/pages/kr.html
https://docs.google.com/document/d/1QnJDjOmg6IlUw4pNO8O0J7SyDnNIQI8X7MrM3YGnof4/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/document/d/1fW42Wxihh7EZeoFnYdJIhOMQCgOLMGi5vPxjGCRzQZU/edit?usp=sharing
https://docs.google.com/document/d/1Ek8OfQ3T52Wg0RKV0_fz78FSchpVdl59qqvqyFcrFAI/edit?usp=sharing

